



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

ACTA N° 38

Desarrollo de la Trigésima Octava Sesión Ordinaria

En la parroquia Noboa a los 11 días del mes de Diciembre del 2024, se reúnen las autoridades del periodo 2023-2027 en la oficina de la secretaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, en sesión ordinaria a las 9H00 am a tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del Quórum Reglamentario.

La señora secretaria/tesorera constata el quórum reglamentario, encontrándose presente los siguientes señores vocales:

Lic. Mayra Suárez Baque – Presidenta.

Sr. Paul Aguas Yugcha – Vicepresidente.

Sr. Sergio Bravo Vera – Primer Vocal Principal.

Sra. Celeste Tello Patiño – Segundo Vocal Principal.

Ing. Gumercindo Pilay Pincay – Tercer Vocal Principal.

Encontrándose presente los vocales deja constancia la secretaria que si existe el quórum reglamentario.

2. Instalación de la sesión.

La señora Presidenta da por instalada la sesión a las 9:40 am.

3.- Lectura y aprobación del orden del día.

Luego de ser leído el orden del día, la señora secretaria pregunta a los presentes si están de acuerdo, donde todos aprobaron dicha lectura.

4.- Lectura y aprobación del acta anterior de la reunión ordinaria realizada con fecha 11 de diciembre del 2024.

La Econ. Mariela Baque secretaria/tesorera procedió a dar lectura del desarrollo de la reunión ordinaria dada el 11 de diciembre del 2024, exponiendo detalladamente todo lo expuesto de manera verbal por la señora presidenta, el señor vicepresidente y los señores vocales principales, dando por aprobada dicho desarrollo.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

5. Intervención de la presidenta e información de las actividades y gestión realizada.

Con la bendición de Dios vamos a la sesión número trigésima octava mi informe es a partir del día 27 de noviembre hasta el día 10 de diciembre del 2024.

El 27 de noviembre del 2024, en este día se le entrego de un certificado al señor Salvador Aníbal Pinargote Baque, ya que el señor por problemas de salud no pudo asistir el día que fue la clausura del evento de escuela de Liderazgo y Participación Ciudadana, este evento fue presidido por nuestro prefecto de Manabí el economista Leonardo Orlando, se realizó en la parroquia Calderón del Cantón Portoviejo, este proyecto se dio en coordinación con la Universidad Técnica de Manabí, la Prefectura de Manabí y el Gobierno Parroquial de Noboa, donde tuvimos varios participantes, líderes comunitarios y demás actores sociales, para que ellos amplíen más su conocimiento en diferentes temas, también se le dio una gorrita por ahí tengo dos certificados del señor José Perea y su hija que por calamidad domestica no pudieron asistir, ellos son de la comunidad las Maravillas.

El 28 de noviembre del 2024, en este día mediante invitación de la presidenta de la Conagopare la licenciada Janeth Cevallos asistí a un taller de fortalecimiento en Turismo, este taller muy bonito y importante fue impartido en el Centro de Atención Ciudadana (CAM), y también apoyado por el Consejo Nacional de Competencia (CNC), donde las personas que estuvieron impartiendo este taller indicaron las bondades que tiene nuestro bello País mágico, diverso y su infinita diversidad, aparte de lo cultural también los sabores inigualables que tenemos acá sobre todo en la Provincia de Manabí, también nos indicaron cómo promover proyectos turísticos apoyados con las Empresas Públicas, me pareció muy bonito este taller que brindó la Conagopare Manabí en coordinación con el Ministerio de Turismo, estuvieron varios presidentes de los Gobiernos Parroquiales en compañía de la presidenta la licencia Janeth Cevallos.

En horas de la tarde fui a realizar la inspección de los trabajos de acarreo de material en la comunidad el Congo me pude dar cuenta que gracias a Dios nosotros como Gad Parroquial estamos quedando bien y avanzado, como siempre yo le he dicho que siempre nos debemos caracterizar en hacer las cosas bien y que sobre todo lo más importante que la comunidad esté conforme del trabajo que se realiza, gracias al apoyo de nuestro prefecto de Manabí hemos podido ayudar a las personas de esta querida comunidad, en este lastrado de 2.9 km desde la Comunidad de San José afuera hasta el Congo, claro que nosotros como Gad

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Parroquial somos responsables del acarreo de material desde la comunidad el Congo que nos pertenece, gracias a un convenio Tripartito, las familias muy contenta por el trabajo que se está realizando.

El 2 de diciembre del 2024, en este día mediante invitación de la Prefectura de Manabí asistí a un evento muy importante y significativo como fue el lanzamiento del libro 200 recetas donde gracias a Dios pude presenciar este evento y gracias a nuestro prefecto Leonardo Orlando nos hizo parte de la entrega de este libro, este libro lo tengo en mis manos cualquier momento que quieran sacar copia de una receta me indican porque tenemos 200 recetas de lo que nosotros como Manabí nos caracterizamos de nuestra riqueza ancestral, por ejemplo acá en nuestra parroquia Noboa, nos caracterizamos por la tonga de gallina criolla, corviche, muchines, las tortillas en fin variedades de gastronomía, este evento se dio en la Universidad Técnica de Manabí, allí nuestro prefecto Leonardo Orlando se dirigió a todos los presentes y nos hizo partícipe de la entrega de este libro, quien quiera alguna copia de alguna receta estamos siempre a las órdenes, también aprovecho ya que estoy en esta actividad ayer me llegó la gran noticia y para mí es un honor como Manabá, que Manabí como provincia fue considerada como Región Gastronómica Mundial 2026, es un hecho histórico para nuestra querida provincia de Manabí que al final lo logramos.

El 3 de diciembre del 2024, en este día mediante invitación a los padres de familia de los jóvenes que participaron de este proyecto que fue virtual “Puntas de Lanza” me reuní con ellos porque ya nos habían indicado la fecha de clausura que sería el 7 de diciembre del presente año, en este día me reuní con los padres de familia y los jóvenes para coordinar la clausura de este proyecto que gracias a Dios tuvo la aceptación de los padres de familia y se comprometieron asistir a la clausura que fue en la Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí, donde nosotros como Gad Parroquial pudimos coordinar este proyecto con la Conagopare Manabí y la Universidad Laica Eloy Alfaro donde tuvimos 12 participantes se inscribieron 17 pero por los cortes de energía eléctrica hubo esa calamidad de que no se pudieron conectar todos, esta fue la falencia que tuvimos por los cortes de energía que no pudieron participar nuestros 17 jóvenes, la edad adecuada fue de 15 a 18 años de edad pero contamos solo con 12 jóvenes ellos quedaron muy agradecidos, como siempre lo he dicho son el futuro de la Patria y hay que apoyarles en todo en cuanto esté a nuestro alcance y en nuestras manos aportar con ese granito de arena, para que ellos puedan alcanzar mejores logros.

En este día también estuve presente mediante invitación de la ingeniera Evita Alarcón estuve presente donde la señora Yolandita donde ellos estaban prepararon un abono para el cacao y me dio mucha alegría y satisfacción de ver que este proyecto la escuela del productor como le pusieron su nombre Leonardo Orlando, está avanzando y alcanzando grandes logros y

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

metas, el compañero Gumercindo está ahí presente también en este proyecto y me parece muy bonita la participación y significativa, cada participante está poniendo toda su responsabilidad que han tenido desde el inicio porque ellos iniciaron de cero y van teniendo un gran avance con lo que corresponde a las plantas incluso me he dado la vuelta en el vivero y las plantas están muy bonita, hay una buena productividad, también me dijeron que van a tener una fiestita y ahí adquiriendo los compromisos que les ayude con dos canastas para hacer un sorteo y una tortita allí hay que ver la manera de cómo poderles aportar con un granito de arena, para el 17 de diciembre se quedó que va hacer el agasajo.

El 4 de diciembre del 2024, en este día estuve en la comunidad la Mocerita donde la Excavadora Frontal, gracias al apoyo de nuestro prefecto Leonardo Orlando tenemos todavía la maquinaria y sigue estoqueando material de la zona, 2 volquetas contratadas de la prefectura de Manabí estaban ubicando material en lo que corresponde a la vía en los puntos más críticos de la comunidad la Mocerita, se estuvo coordinando que en el ducto cajón ya se elevó el suelo ya se ha hecho el relleno correspondiente que se requería en ese lugar, porque todos los años da esta molestia el Estero se venía y partía el camino principal el agua se iba por el camino principal cuando desviaron el Estero para la construcción del ducto cajón el caudal se acostumbró pero bueno ya se ha hecho este trabajo y se ha rellenado bastante en esa loma que los carros y sobre todo las motos tenían esa dificultad al pasar ya se ha hecho todos estos relleno que se requería en esta vía, y a la vez también estuve supervisando los trabajos que realiza don Tobías con la Excavadora Frontal donde me está ayudando con la limpieza de caminos y ramales que todavía faltaban, estuvo por ahí la comunidad la Mocerita arriba se le ayudó, porque ellos habían solicitado que se les ayude a un relleno de una cancha que van a tener una fiestita y ahí viven varias familias, donde le dejó nivelado todo el terreno de la cancha, ellos han solicitado que se les ayude con materiales porque la meta de ello es hacer esta cancha, pero por cuestiones de las escrituras todo eso demanda de gasto, han solicitado que se les vaya apoyando poco a poco con algo de material.

El 5 de diciembre del 2024, en este día estuve en el vivero temporal haciendo la supervisión junto al ingeniero Junior León, técnico contratado por cuatro meses, donde tuve diálogo con él haciendo el recorrido en todo el vivero, donde me dio a conocer todas las plantas entre frutales, maderables y ornamentales que se están produciendo en el vivero, también me dio a conocer que había tenido por vía telefónica una llamada de un técnico de la Prefectura de Manabí, porque nosotros como Gad Parroquial solicitamos plantas entre frutales, maderables y ornamentales y nos van a proveer 300 plantas, el vivero de la Prefectura de Manabí se encuentra Lodana ellos producen estas plantas pero ya en conos y al ingeniero Junior le dijeron que tenga preparados las funditas para trasplantar estas 300 plantas que nos van a

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboa@hotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboa.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

ayudar a nuestros agricultores, en el vivero temporal estamos produciendo 2600 plantas de cacao que con la ayuda de Dios serán entregadas a todos los agricultores, estas plantas las vi muy bonitas y están creciendo, también estuve supervisando la escuelita del producto este proyecto también es una coordinación con la Prefectura de Manabí donde están creciendo todas estas plantas de cacao.

En este día también estuve supervisando los trabajos en la comunidad del Congo siempre estoy viendo los avances, siempre caracterizarnos por hacer las cosas bien como siempre yo le he dicho, ustedes también son fiscalizadores y deberían hacer la supervisión del acarreo de material, yo no puedo todos los días por varias actividades pero estamos teniendo un avance muy significativo y esperamos lograr la mayor parte del material que nosotros estamos comprometidos que son 95 volquetadas de 12 m³, y poder tener un gran avance en esta vía como es la comunidad del Congo, que las personas siempre han anhelado el mejoramiento de esta vía.

El 5 de diciembre del 2024, en este día mediante la visita del ingeniero Franklin Sornoza y el ingeniero Dídimo Arteaga hicimos la supervisión en la comunidad la Mocorita el Zapan hicimos el recorrido de los lugares que todavía falta por ubicar material y se comprometieron dejar material en un punto crítico desde el puente hasta donde es la subida a la loma, me dijeron que ya pronto van a arreglar este tramo se ha puesto el acceso un poco difícil.

El 6 de diciembre del 2024, en este día mediante invitación del señor Rector Magister David Chávez asistí a una reunión en la unidad educativa Manuel Augusto Guillén Vélez donde se recibió una pequeña capacitación y mantuvimos diálogos y compromisos sobre un proyecto que está dirigiendo el Distrito de Educación 13D04, donde ellos están impulsando este proyecto porque ya han visitado varias instituciones educativas donde ya les doy a conocer compañeros el día de mañana a partir desde las 8:30 am, me llegó la invitación que se va a dar un evento aquí en el coliseo nuestra querida parroquia Noboa, donde el Distrito de Educación impulsa este proyecto con el tema “yo decido pasarla bien sin droga”, este proyecto está enfocado y enmarcado en la Prevención del Consumo de Problemático de Estupefacientes y Promoción del Uso Correcto del Tiempo Libre a los Estudiantes de las Instituciones Educativas del Distrito de Educación 13D04, en donde las autoridades estábamos invitadas y demás actores sociales adquirimos los compromisos, nosotros como Gad Parroquial nos solicitó el distrito 100 refrigerios más la movilización de carpas del fondo mortuario Gloria Martha Barahona, del fondo mortuario de aquí el 24 de julio se llama el de aquí de donde está la señora Maribel, don Yerovi es el presidente del fondo mortuario de aquí del centro de la parroquia y de la institución educativa Manuel Augusto Guillén Vélez toca movilizar estas carpas porque van a estar varias instituciones, y ubicar un stand por

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

ejemplo el cuerpo de bombero tiene que poner un stand del uso correcto de la pirotecnia y también capaciten de los incendios forestales, para que las personas adquieran conocimiento, me comprometí ayudar en este evento, el psicólogo el que está encargado del proyecto me está diciendo que también necesitan sillas le vamos a prestar las que tenemos aquí en el Gad, también estamos coordinando con ustedes acerca del audio que necesitan allí porque es el coliseo abierto y necesitan tener una buena amplificación esperemos que don Javier nos pueda ayudar en esta partecita, no fue mi compromiso pero de igual manera siempre hay que estar allí para quedar bien como Gad Parroquial de Noboa, en esto está encargado el colegio es el que lidera este evento.

El 7 de diciembre del 2024, en este día asistí a la clausura del proyecto “Puntas de Lanza” fue en la Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí en coordinación con la Conagopare Manabí y en coordinación con los Gobiernos Parroquiales Rurales este proyecto tuvo 200 horas académicas y recibieron las clases virtuales, nosotros como Gad Parroquial tuvimos 12 participantes éramos 17 pero como lo indiqué por cuestiones de los cortes de energía eléctrica en las comunidades es difícil el acceso al internet y no pudieron participar todos, yo les ayudé a los jóvenes con las camisetas y el transporte aunque todavía tengo algo pendiente con el señor por pagar pero bueno gracias a Dios fuimos todos acompañados de sus representantes, los padres de familia vinieron muy contentos porque nosotros estamos también trabajando por los jóvenes, doctor Marcos Zambrano que es el Rector de la Universidad dio una charla demostrativa y la considero magistral porque supo expresarse y llegar al corazón de los jóvenes, como siempre también nuestro prefecto Leonardo Orlando él siempre dando su contingente humano también llegó al corazón de los jóvenes estuvo nuestra licenciada en Janeth Cevallos que es la presidenta de Conagopare Manabí, y varios presidentes de los Gobiernos Parroquiales Rurales y más autoridades presentes, nuestros queridos jóvenes recibieron sus certificados ellos muy contentos hubo premiación también a un joven de Canoa recibió una laptop este es la premiación a la asistencia, de aquí Noboa el joven Robert Baque de aquí la Comunidad San Jacinto recibió 50 plantas de cacao, ellos recorrieron varias facultades como la Escuela de Arte y Cultura, estuvieron en el auditorio de Cine, estuvieron en varios lugares, muy contentos los jóvenes y alegres.

Bueno compañeros estas son todas mis actividades en la cual he podido hacer la gestión y también le doy a conocer compañeros que ya hemos tenido respuestas ya nos llegó al correo de Gad Parroquial y por medio de Whatsapp los requisitos que nos han solicitado el BDE (Banco de Desarrollo del Ecuador), ya el proyecto debe de ir ingresando porque ya también

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

vamos a cambiar el año y esto no es de un momento a otro, hay que irlo haciendo poco a poco y también de manera organizada, también se solicitó a la Conagopare Manabí una asesoría financiera vino la ingeniera Jennifer ella es la financiera de la Conagopare, como ustedes saben la economista Mariela Baque ella es nueva es su primera vez que está al frente de un Gobierno Parroquial, bueno gracias a Dios poco a poco ha ido aprendiendo pero no todas las cosas ellas las puede saber, como ellos ya tienen la experiencia han estado muchos años que están trabajando se pidió una Asistencia Financiera de parte de la Conagopare Manabí, la ingeniera nos pudo ayudar viendo las posibilidades de comprar la maquinaria, se está viendo la parte financiera porque ya se tiene que quedar en el PAC (Plan Anual de Contratación) para el año 2025, viendo también el pago del operador, mantenimiento y seguro del operador porque ellos entran con seguro y todos los beneficios, décimos, el fondo de reserva es a partir del año, también estaba preguntando porque otros Gad Parroquiales tienen maquinaria por este año se nos complica el pago del operador, pero yo estaba preguntando a otros compañeros y ellos han solicitado a la Prefectura de Manabí hacer un convenio para que se les apoye con el operador, por el transcurso de este año podríamos solicitar el apoyo a la Prefectura para un operador para nosotros poderlos organizar hasta el próximo año, porque de nada valdría que tengamos una máquina y no tengamos un operador, que se para la maquinaria del Gad eso tendríamos que hacerlo ya en el año 2026 y minimizar ese gasto, una vez solicitada la asesoría financiera la ingeniera Jennifer nos dice que si podemos adquirir la maquinaria, la mayor parte de las comunidades cuando hacemos el recorrido ellos me preguntaban que por qué la parroquia Noboa todavía no ha adquirido una maquinaria, la pueden comprar pero que haya la debida coordinación y organización, en la próxima reunión o la última sección del año podemos tratar ese punto y ver los requisitos que se necesitan.

6.- DAR A CONOCER EN SEGUNDA INSTANCIA SOBRE EL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DEL AÑO 2025.

En este punto yo sí le voy a pedir el apoyo de la compañera economista Mariela Baque, para que ella nos pueda ayudar aparte de lo que como yo le venía adelantando que se solicitó a la Conagopare Manabí, ver las obras que nosotros podemos realizar, ese día la economista dio a conocer el gasto de inversión, gasto corriente, y lo que nos queda para las obras, ya ustedes saben que nuestro presupuesto del año 2025 es de \$ 236.752,63 pero como es prorrogado también tanto puede subir como puede bajar, aprovecho este momento para darles a conocer

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

ante que se me vaya de la mente que el proyecto de los Consejos de Desarrollo Comunitario, como ese día estuvieron en la reunión con el ingeniero Jonathan Pincay una sesión extraordinaria se está coordinado para el 18 de diciembre esta reunión con los dirigentes comunitarios, dice el ingeniero que vienen los del Mac se ha pasado la solicitud para esta fecha dónde hemos estado pidiendo asesoría jurídica como lamentando sería es algo que nosotros como Gad Parroquial siempre hemos hecho directamente con el Consejo de Desarrollo Comunitario para toda coordinación con el dirigente comunitario, líderes o lideresas entonces nos han dicho que este proceso ya no se puede contratar y subir al portal de Compras Públicas para contratación pero lamentablemente estamos esperando ahora para el 18 lo que explica el Mac va a tener que darle de baja en el sistema esto fue un acuerdo ministerial en el año 2021, se pagaba el 50% y el otros 50% con presupuesto del año 2025, esto ya no se hace allí hay \$5.463,50 quedan esto fue sumado a las alcantarillas, se acuerdan que las alcantarilla había un valor que se dividía en \$16.000 de las alcantarillas que pasaban para el año 2024 quedaban \$22.952 más los \$5.463,50 quedamos en \$28.415,25 y para el 2025 un valor pendiente de \$13.704,20 esto ya no bajó, esto es lo que nos queda a nosotros para pagar las alcantarillas para el año 2025, como tuvimos la asesoría financiera gracias a la ingeniera Jennifer que estuvo presente aquí me dijo que estaba muy bien todo lo que tenía hecho pero que a pesar de estar bien a mí me faltaban valores porque por ejemplo en las cuentas de subrogaciones siempre se debe de dejar porque ustedes tienen que planificar a inicios del año sus vacaciones es decir este año a inicio de enero ustedes deben de planificar con el señora presidenta los meses que se van a ir de vacaciones, en el caso que ellos no la quieran tomar tienen que presentar el debido justificativo por tal motivo no quieren tomar las vacaciones eso nos observa la contraloría, porque nos faltaba esa partecita, claro usted traen su justificativo entonces el valor del suplente era que teníamos la cuenta en cero la partida de subrogación estaba en cero no tenía valores, nosotros somos el periodo 2023 - 2027 entonces prácticamente ustedes tendrían las vacaciones recién al año es decir que recién ahora toca, en el 2024 recién se podía coger las vacaciones es decir que ustedes aún están en su derecho las cogen en el 2025 sus vacaciones es decir el próximo año estamos 2026 y 2027 de ahí si ustedes lo justifican de que no va a coger vacaciones porque tienen trabajo pendiente en

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboa@hotmail.com **Fono:** 052545073 Cel:0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboa.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

oficina que se yo y ese valor es pagado en la liquidación solamente han pagado dos vacaciones es decir el 2026 y el 2027, eso sí en el 2026 en enero deben planificar. Compañeros y que nosotros en serio al inicio nos encontrábamos el problema serio y sin salida porque yo le decía a la economista cómo hacemos no teníamos para pagar sueldo para pagar los servicios básicos, solo teníamos \$93 dólares, había que pagar planillas pero bueno con la bendición de Dios todo se resuelve cuando hacemos bien las cosas y gracias a Dios la economista ella siendo nueva y también tiene su profesión de economista supo manejar las cuentas, también con asesorías que tuvimos por medio de amigos de decirle que la asesoren ella tal vez no lo sabe en su totalidad pero sí ha aprendido en gran parte, nosotros tenemos un presupuesto anual de \$236.752,63, tenemos un valor corriente que nos subió \$87.880,02 y para el gasto de inversión nos queda \$149.154,18 es decir que tenemos un gasto corriente excedido del 37%, ahora tenemos para las obras de inversión luego de la distribución que yo les enseñé eso quedó literalmente igual lo único que ella hizo fue aumentar unos valores y yo lo había conversado con el señora presidenta y habíamos coordinado los valores que teníamos que dejar en cada partida donde ella dijo que no podían quedar sin valores y ella ubicó como por ejemplo de subrogación de sueldos, que de acuerdo a eso nos quedó para obras \$74.173,91 y restándole los \$13.704,20 quedarían para obras \$60.469,71 para el año 2025 que debemos cuidar mucho el gasto corriente eso me dijo la financiera de la Conagopare Manabí.

7.- DAR A CONOCER EL PROCESO DE CONSTRUCCIÓN DE 3 OBRAS DE DRENAJE ALCANTARILLAS TUBULARES DE 1500 Y 2000 MM EN EL SITIO ANDRECILLO CENTRO - EL GUIÓNAL DE LA PARROQUIA RURAL NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO, PROVINCIA DE MANABÍ, FUE SUBIDO AL PORTAL DE COMPRAS PÚBLICAS.

Como es de su conocimiento este proceso de gestión de competencia es un convenio con la Prefectura de Manabí y ya fue subido al Portal de Compras Públicas de ahí estamos esperando según el cronograma que me ha enviado la economista que el 20 de diciembre si Dios permite y no pasa nada sea adjudicada y dar iniciar, el ingeniero que coja esta obra está a tiempo y que no se nos venga el invierno Diosito nos está dando la oportunidad de poder nosotros cumplir con esta obra que quedó presupuestado para el año 2024, hacer estas 3 obras de

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

drenaje, una alcantarilla de 1500 mm en la comunidad el Guional y dos alcantarillas de 2000 mm en la comunidad Andrecillo centro que ya está subido al portal de compras públicas este proyecto grande e importante para nuestras comunidades, para favorecer a nuestras familias.

8.- DAR A CONOCER SOBRE EL PROCESO DE CONTRATACIÓN DEL SERVICIO DE ORGANIZACIÓN Y EJECUCIÓN DE EVENTOS DE MOTIVACIÓN A TRAVÉS DE JUEGOS Y ACTIVIDADES RECREATIVAS DIRIGIDAS AL SECTOR PRIORITARIO DE LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO DE LA PROVINCIA DE MANABÍ, FUE SUBIDO AL PORTAL DE COMPRAS PÚBLICAS.

Es de conocimiento de Uds. Compañeros que es el proceso que se trabajara con el sector prioritario de la parroquia Noboa, para que ellos mediante actividades recreativas y juegos se incentiven a seguir participando en estos eventos importantes especialmente para ellos.

9.- DAR A CONOCER SOBRE EL PROCESO DE MANTENIMIENTO DE AIRES ACONDICIONADOS DEL GAD PARROQUIAL RURAL DE NOBOA, FUE SUBIDO AL PORTAL DE COMPRAS PÚBLICAS.

Compañeros se subió el proceso de arreglo de mantenimiento de los aires acondicionados ya que era necesario este proceso que además estaba ya comprometido para realizar este proceso para el buen funcionamiento de estos equipos de enfriamiento.

10.- Intervención de los vocales de las actividades realizadas.

Vicepresidente Sr. Paúl Aguas.

- El 2 de diciembre del 2024, fui invitado a la inauguración y a la vez a participar del campeonato relámpago de ecuavóley, organizado por el club Noboa Sport por el cual contó con la presencia de varios equipos de la parroquia y comunidades, también estuvo presente nuestra reina Wendy Mera como jurado del mejor equipo uniformado.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnobia@hotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnobia.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- El 3 de diciembre del 2024, estuve presente en la sesión extraordinaria sobre el avance de la actualización de los 31 consejos de desarrollo de la parroquia rural de Noboa a cargo de la consultoría JP.
- El 4 de diciembre del 2024, en este día contraté al señor Juan Baque, para que nos ayude con la limpieza de la maleza ubicada en la parte de atrás del Gad Parroquial y también en la parte del coliseo abierto de la parroquia ya que el señor inspector municipal nos había llamado la atención y como institución tenemos que ser ejemplo para los demás.
- El 5 de diciembre de 2024, por pedido de los moradores de la comunidad Nueva Esperanza que los ayudé con 1 litro de pintura de esmalte para la cancha de uso múltiple de dicha comunidad, les pude colaborar haciéndole la entrega en este mismo día.
- El 6 de diciembre del 2024, en este día nos trasladamos juntos a los compañeros Celeste Tello y Sergio Bravo para realizar una inspección en la calle 24 de mayo a la altura del puente donde se evidenció mucho sedimento del río y sus riberas, también se pudo contactar que las piedras escollera están movidas, en la cual le pedimos a la compañera presidenta que tome cartas en el asunto para evitar posibles inundaciones.
- El 9 de diciembre del 2024, en este día se hizo una inspección junto con el compañero Sergio Bravo a los baños del coliseo abierto de la parroquia Noboa donde evidenciamos que están dañados los sapitos (el herraje) y esto hace que toda el agua se escape y genere malos olores.

Vocal Sergio Bravo.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnobia@hotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnobia.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- El 29 de noviembre del 2024, estuvimos en una reunión con la señora presidenta del Gad Parroquial de Noboa y los miembros de la Junta para tratar asuntos relacionados con el Gad de Noboa, esta reunión comenzó a las 9:00 am hasta las 12:00 pm, culminando con éxito la reunión.
- El 3 de diciembre del 2024, en este día tuvimos una reunión a las 10:00 am con la presidenta del Gad Parroquial, vocales y consultores para tratar asuntos relacionados a los Consejos de Desarrollo, contando con la presencia de Jonathan Pincay y Santos Lino responsables de la consultoría.
- El 6 de diciembre del 2024, en compañía de Celeste Tello y Paul Aguas, visité las riberas del río Guineal a la altura del puente, donde se pudo apreciar que el muro que protege dicha ribera está bastante bajo debido a la acumulación de sedimentos del río, habiendo preocupación de los habitantes de la avenida 24 de mayo, que en el invierno el río se desborde por ese lado e inunde parte de esta avenida y cause daños a sus habitantes.
- El 9 de diciembre del 2024, por información de los deportistas de Noboa me dirigí al coliseo de Noboa para observar los baños que se encuentran en dicho campo deportivo, dándome cuenta de que todos los inodoros están dañados, necesitan reparación para que presten el servicio a la ciudadanía, esta inspección la realicé en compañía del señor Paul Aguas.

Vocal Celeste Tello.

- El 3 de diciembre del 2024, asistí a una reunión a las 10:00 am con la presidenta del Gad Parroquial, vocales y consultores para tratar asuntos relacionados a los Consejos

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

de Desarrollo, contando con la presencia de Jonathan Pincay y Santos Lino responsables de la consultoría.

- El 6 de diciembre del 2024, en compañía de Sergio Bravo y Paul Aguas, realizamos una inspección del muro de contención en el puente de la vía Noboa-Jipijapa en donde se pudo observar que la ribera del río está lleno de sedimento y esto puede representar un peligro en lo posterior ya que ésta vía estaría susceptible a sufrir inundación.
- El 9 de diciembre del 2024, en horas de la tarde acudía al centro de salud para dialogar con el líder pero no se encontraba en ese momento se desarrollaba un taller dirigidos a madres de niños menores de 5 años sobre alimentación saludables.
- El 10 de diciembre me dirigí a la comunidad El Congo para verificar el avance del trabajo de lastrado de la vía San José – El Congo.

Vocal Ing. Gumercindo Pilay

- El 27 de noviembre de 2024, previa convocatoria por parte de la licenciada Mayra Suárez Baque Presidenta del Gad Parroquial Rural de Noboa, asistí y participé en la sesión ordinaria convocada para tal efecto.
- El 29 de noviembre de 2024, asistencia al taller con el tema de Exploración de Nutrición del Suelo y Cultivos asociados, para asegurar una producción sostenible y de calidad, evento desarrollado en la comunidad San Benito de la parroquia la Unión del Cantón Jipijapa, taller organizado por la Dirección de Vinculación y Emprendimiento de la Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí -ULEAM -CECAD.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 Cel:0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- El 3 de diciembre de 2024, asistencia a sesión extraordinaria convocada por la presidenta del Gad Parroquial de Noboa, para tratar el avance de los trabajos del proyecto de fortalecimiento y actualización de la base de datos a 31 consejos de desarrollo comunitario de la parroquia Noboa del cantón 24 de Mayo.

En este mismo día participé en la escuela del productor donde obtuvimos el resultado de abonos líquidos a través de micronutrientes, que serán utilizados en las labores culturales en la siembra de cacao, clases y prácticas impartidas por la ingeniera Eva Alarcón, Técnica del Gobierno Provincial de Manabí.

- Durante los días 4, 5 6 y 9 de diciembre del 2024, constaté el depósito de material de cantera en la vía San José afuera el Congo.
- El 10 de diciembre del 2024, asistencia a la escuela del productor para entrega de muestras de suelo, para su respectivo análisis de laboratorio bajo la responsabilidad de la ingeniera Eva Alarcón Técnica de la Prefectura de Manabí.

11.- Resoluciones tomadas.

- Dar a conocer en segunda instancia sobre el presupuesto participativo del año 2025.
- Dar a conocer el proceso de construcción de 3 obras de drenaje alcantarillas tubulares de 1500 y 2000 mm en el sitio Andrecillo centro - el Guional de la parroquia rural Noboa del cantón 24 de Mayo, Provincia de Manabí, fue subido al portal de compras públicas.
- Dar a conocer sobre el proceso de contratación del servicio de organización y ejecución de eventos de motivación a través de juegos y actividades recreativas dirigidas al sector prioritario de la parroquia Noboa del cantón 24 de Mayo de la Provincia de Manabí, fue subido al portal de compras públicas.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- Dar a conocer sobre el proceso de mantenimiento de aires acondicionados del Gad Parroquial Rural de Noboa, fue subido al portal de compras públicas.

12.- Clausura de la reunión.

Siendo las 12:20 am minutos se dio por terminado la sesión.

Lic. Mayra Francisca Suárez Baque
**PRESIDENTA DEL GAD
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA**

Econ. Mariela Baque Tomalá
**SECRETARIA/TESORERA DEL GAD
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA**

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 Cel:0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec